



1964-69



El Instituto Técnico Laboral Irabia se abrió en la escuela 'La Carbonilla', en la Rochapea. Abajo, primeros cursos. DN



1970-79



El nuevo colegio se instaló en 40.000 m² el barrio de la Chantrea. En la foto inferior, el festival de fin de curso de 1975. DN



1980-89



Desde su apertura, Irabia fue un colegio sólo para niños. En 1989 celebró sus bodas de plata en un acto en el Gayarre. DN

El Colegio Irabia-Izaga lleva cinco décadas apostando por la educación diferenciada en Pamplona. De sus aulas han salido 4.460 alumnos y en apenas unos meses estrenará su nuevo colegio femenino

50 años de educación puntera

INIGO GONZÁLEZ Pamplona

FUE en 1964. Aquel año, un grupo entusiasta de empresarios y padres de familia acogió la propuesta del hoy santo Josemaría Escrivá de Balaguer de crear un colegio, obra corporativa del Opus Dei, que estuviera abierto a personas de toda condición social. Así, se propusieron poner en marcha en Pamplona un nuevo centro educativo destinado a los hijos de los obreros que, por aquel entonces,

empezaban a engrosar el cinturón industrial de la capital navarra. El barrio de la Rochapea fue el escenario que vio nacer a Irabia, que adoptó la forma de Instituto Laboral. En las aulas de *La Carbonilla*, un edificio municipal, comenzaron a estudiar aquel curso 80 niños de entre 9 y 13 años, la mayoría de ese mismo barrio, bajo la tutela de 8 profesores que les daban clase de Preparatorio y Bachillerato Técnico Laboral. Hoy, medio siglo después, Irabia-Izaga se levanta entre la Chantrea y Burlada,

cuenta con 52.200 metros cuadrados de edificios e instalaciones deportivas y ha formado a casi 4.500 ex alumnos, la mayoría procedentes de los citados barrios más Burlada, Villava, Huarte, Berriozar, Ansoáin y San Jorge.

Durante décadas el centro se ha caracterizado por defender el espíritu cristiano a través de la educación diferenciada como centro concertado del Gobierno de Navarra. Entre sus señas de identidad: la innovación educativa, tecnológica y bilingüe, que les ha llevado a

ocupar la posición 17^º en el ranking de los 100 mejores colegios concertados y privados de España del periódico *El Mundo*.

Tras años de enseñanza sólo para chicos, en 2000, y en las mismas instalaciones, comenzó la etapa de Educación Infantil para escolarizar niños y niñas de forma mixta. Ocho años después Izaga inició sus actividades para escolarizar a las alumnas, que en septiembre de 2015 inaugurarán la nueva sede que se está terminando de construir en Cordovilla.

EL CENTRO, HOY

- Alumnos.** El Colegio Irabia-Izaga cuenta en la actualidad con 1.702 alumnos de 940 familias: 600 niños y niñas en las aulas de 1 y 2 años y segundo ciclo de Infantil, 300 alumnas en Izaga y 800 alumnos en Irabia. 170 estudiantes son extranjeros (10%) de un total de 30 países.
- Plantilla.** El centro cuenta con 132 profesores, 33 auxiliares educativos y 35 personas de personal de servicios.
- Instalaciones.** Irabia-Izaga ocupa una superficie total de 52.200 metros cuadrados en la Chantrea. 25.700 de ellos están edificadas y 23.500 corresponden a instalaciones deportivas. Además, hay un aparcamiento de 6.000 m². El 100% de las aulas están equipadas con pizarra digital y 24 de ellas son interactivas. Todos los alumnos de 5^º de Primaria disponen de iPad.



1990-99



Irabia fue pionero en introducir tecnología en las aulas. El béisbol también ha sido una de sus señas de identidad. DN



2000-09



Arranca la Educación Infantil mixta para niños y niñas. El cross Memorial José Joaquín Esparza lleva 36 ediciones. DN



2010-15



Nace Izaga (para niñas), que en 2013 ocupa las instalaciones de Maristas. En 2015 abrirá el nuevo colegio en Cordovilla. DN